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Многоуважаемый Касым-Жомарт Кемелевич! 

 

Я, Баян Ахатай, обращаюсь к Вам от имени более чем 21 тысячи казахстанских 

родителей с Петицией О НЕОБХОДИМОСТИ ЗАПРЕТА ВЕЙПОВ, которая опубликована 

на сайте https://ru.petitions.net/398087 (в приложении). 

Это реальные казахстанские родители, которые не только поставили свои подписи 

под воззванием, но и оставили свои комментарии в надежде, что их услышат. 

Подлинность подписантов легко можно проверить (приложение на 426 стр.). Наши 

родители очень встревожены нарастающей эпидемией вейпинга среди детей и циничными 

манипуляциями игроков этого токсичного рынка, которые бездоказательно 

позиционируют вейпы как менее вредные по сравнению с сигаретами. Инициаторов 

запрета оборота (МЗ РК и Коалицию «За Казахстан без табачного дыма») торговцы 

вейпами злонамеренно и последовательно подвергают публичной травле в средствах 

массовой информации, выставляя их лоббистами сигарет. На самом же деле вейпы – 

привлекательная гаджет-версия сигарет, которая своим агрессивным маркетингом 

привлекает наших детей как новую никотин-зависимую аудиторию, и хозяева у этой 

индустрии одни и те же! 

Производители обычных сигарет, которые формируют сигаретный рынок в 

Казахстане, теперь делают ставку на вейпы: 

- Altria/Philip Morris являлся владельцем 35% акций Juul — наиболее популярного 

бренда электронных сигарет в США, доля которого доходила до 70 % американского 

рынка, а сейчас они раскручивают новый бренд – Njoy. 

- Japan Tobacco Inc. (JTI) приобрела Logic Technology Development LLC («Logic»), 

который является ведущим брендом электронных сигарет в США и с 2010 года продает 

полный ассортимент как многоразовых, так и одноразовых вейпов, который можно найти 

и у нас на рынке; 

- British American Tobacco (BAT) в 2011 году основала BAT Research and 

Development и Nicoventures, а также CN Creative с ее уже «раскрученной» электронной 

сигаретой Vype. Также BAT сформировала «стратегическое партнерство» с Reynolds 

American Incorporated с целью коммерциализации электронных сигарет и продуктов для 

нагревания табака.  

Именно индустрия «классических» сигарет, своими колоссальными инвестициями в 

разработку и коммерческое продвижение вейпов, привела к их глобальному 

распространению. Печально, что в Казахстане некоторые влиятельные мажилисмены и 

сенаторы активно выступали против запрета оборота вейпов, озвучивая лоббисткие 

тезисы о «регулировании», используя проект непринятого протабачного техрегламента 

Таможенного союза и требуя особого режима для маркированных (официально 

произведенных) вейпов. Им помогает многочисленная сеть НПО, и даже университеты не 

остаются в стороне, выступая с некими юридическими анализами в защиту вейпов (к 

примеру, Каспийский общественный университет выпустил некий опус за подписью 

Романовской С.Ю. и Мороз С.П.).   

 

https://ru.petitions.net/398087


Это противостояние длится уже почти три года и продолжается до сих пор. Так, в 

настоящее время мы весьма обеспокоены давлением Ассоциации операторов 

курительного рынка (Ассоциация) и информированы о закрытом заслушивании 

аргументов Ассоциации БЕЗ участия общественности и государственных органов, что 

может саботировать решения всех ветвей законодательной власти.    

В настоящее время законопроект с запретом оборота вейпов, ароматизаторов и 

никотиновых жидкостей направлен к Вам на подпись и мы, родители Казахстана, просим 

Вас ликвидировать этот токсичный рынок, самым решительным образом, как это уже 

сделано в 33 странах мира! 

Уважаемый Касым-Жомарт Кемелевич!  

Направляем Вам текст Петиции и убедительно просим Вас поддержать полный запрет 

оборота всех видов вейпов и пресечь давление лоббистов токсичной индустрии через 

вышеуказанные организации и Ассоциацию операторов курительного рынка и 

обеспокоены закрытым заслушиванием их аргументов без участия общественности и 

государственных органов. Мы уже потеряли непозволительно много времени, чем 

воспользовались нечистоплотные дельцы, которые спровоцировали тотальную вейпинг-

эпидемию и сделали курение вейпов обычной нормой поведения в наших школах. 

С вейпами у страны не будет достойного будущего. Ни родителям, ни бюджету 

страны они совершенно не нужны, мы нуждается лишь в здоровых детях и 

счастливых семьях!  

 

С уважением,  

Ахатай Баян                               
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